

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 045  
10 de Marzo de 2014**

En La Higuera, siendo las 15:53 del día Lunes 10 de Marzo de 2014 el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 045, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Jorge Caro Gutiérrez, Karen Carmona Fábrega, Fernando Contreras Cortes, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya.

Actúa como Secretario Mario Pizarro

Tabla a Tratar:

1. Lectura Correspondencia recibida
2. Acuerdos:
  - 2.1 Modificación presupuestaria N° 04/2014 por \$97.858.000
  - 2.2 Modificación presupuestaria N° 05/2014 por \$388.547.000
3. Entrega de informaciones Alcalde
4. Varios

**En tratamiento punto N° 1 de la tabla Lectura Correspondencia recibida**

Mario Pizarro da lectura a correspondencia recibida

- Carta de ITER Chile consultora de Gestión Pública en donde invita a participar de "IV Congreso Iberoamericano de Autoridades Locales" a realizarse en la ciudad de Olmuè desde el 02 al 04 de Abril de 2014.
- Invitación de Juan Manuel Fuenzalida Cobo Intendente de la Región de Coquimbo invita sesión Extraordinaria N° 175 del Consejo Regional a

realizarse el 11 de Marzo a las 12:00 horas en el Salón Gabriel González Videla, en donde se procederá a la instalación e investidura de los nuevos Consejeros Regionales

- Memorándum N° 19 del departamento de Obras en donde informa sobre permisos de edificación y recepción definitiva correspondientes al mes de Febrero
- Carta de Asociación Minera de La Higuera en donde solicita se les pueda entregar en comodato terreno municipal ubicado en calle los Azulillos de La Higuera.

Concejala Carmona dice ellos tienen un proyecto que se están adjudicando de CORFO en donde van a construir un galpón y por la cantidad de maquinarias que ya tienen, necesitan poder tener un terreno más grande

Presidente Galleguillos dice en la próxima sesión vamos a tener el plano con las medidas, indica a don Mario (Pizarro) que solicite un plano a obras del terreno que indique la cantidad de metros y que se redacte el comodato para poder incluirlo en la próxima sesión y entregárselo a los concejales para revisarlo

- Carta de Organizaciones de Caleta Hornos en donde manifiestan su molestia por la poca formalidad en las invitaciones a las diferentes organizaciones de la localidad para participar de las diferentes actividades que se realizan tanto en la localidad como en otras.

Se da término a punto 1 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 2 de la tabla Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.1 Modificación presupuestaria N° 04/2014 por \$97.858.000

Presidente Galleguillos dice tengo entendido que estas modificaciones fueron rechazadas la sesión anterior

Concejal Caro dice ustedes son la cabeza, ustedes deben tener cuidado deben saber lo que pasa en las oficinas de cada departamento, por ejemplo ese día no había nadie en finanzas que nos pudiera explicar de qué se trataba esta modificación

Presidente Galleguillos dice el subrogante de Sergio Díaz es don Sergio Alcayaga, ahora hay cosas de finanzas que son de uso diario y que él puede responder, pero hay otros temas como las modificaciones que solo puede responder don Sergio (Díaz) quien se encontraba de vacaciones, la idea es que ahora que está el encargado de Finanzas queden claritos y hagan sus consultas Se presenta ante el Concejo don Sergio Díaz encargado de Finanzas

Mario Pizarro da lectura a modificación

Concejala Guzmán dice la semana pasada aprobé esta modificación, el tema de la electricidad no tiene nada que ver con el alumbrado verdad

Sergio Díaz dice el gasto de gestión interna corresponde al pago de consumo de energía de las dependencias que pertenecen al municipio los cinco millones, el otro corresponde al alumbrado público

Concejala Guzmán dice cuando se ingresó el aporte los 20 millones para el alumbrado de esa plata se saca para el tema de la electricidad, o son cosas aparte

Sergio Díaz dice son distintas cosas, una es pago de la luz otra es para servicios de mantención en donde puedo ir contratando empresas para que me hagan la mantención o contemplar un proyecto de ampliar una dotación de 200 ò 300 metros y esa es otra imputación distinta, al final son tres imputaciones diferentes, pero esto es solamente consumo de alumbrado público de todas las localidades los cinco millones es lo que estoy rebajando, para ese ítem tenía setenta millones en donde treinta y cinco eran para dependencias y cuarenta y cinco para alumbrado público, estoy rebajando cinco y dejando veinte y en el otro ítem estoy sacando diez dejando treinta y cinco

Presidente Galleguillos dice a lo mejor ustedes se preguntan si con sesenta y cinco pasamos el año, eso no lo sabemos, pero si en Diciembre nos damos cuenta que nos falta para terminar el año buscaremos de donde sacar los recurso para cancelar el último mes

Sergio Díaz dice además el tema de las tarifas de electricidad no dependen de nosotros

Presidente Galleguillos dice si se está rebajando no es de los recursos para alumbrado público es de la plata de energía de consumo

Sergio Díaz dice en el presupuesto se estableció un monto de saldo inicial en el mes de Octubre, se estableció una proyección de lo que nos podía quedar como saldo de caja pensamos en unos 550 millones, pero que pasa, los proyectos que se estaban desarrollando durante el 2013 se cierran al 31 de Diciembre, pero hay algunos que son de continuidad en donde algunos son de financiamiento nuestro y otros son de otras instancias, entonces tengo que revisar cuanto de esos proyectos los recursos están en arcas municipales o van a llegar, pero cuando determino mi saldo inicial de caja me da 466 y tengo proyectos por casi cien millones de pesos, entonces ¿cómo ajusto?, entonces debo rebajar partidas, debo ir haciendo ajustes internos o ajustes para mayor, el saldo inicial de caja es la disponibilidad neta que tenemos en la cuenta corriente descontando la plata que no son mías o los que están entregados a rendir, por eso se deben ir haciendo ajustes, debo rebajar partidas en saldo inicial de caja por ejemplo y en algunas partidas de gasto en donde no voy a necesitar tanto, después hago una segunda modificación en donde contemplo los fondos PMB, PMU y los saldo inicial de caja para contemplar los proyectos que están de arrastre del año anterior

Presidente Galleguillos dice la de noventa y siete simplemente es cuando se hizo el presupuesto tiramos cuatrocientos millones de pesos del saldo inicial de caja al presupuesto actual para lo que íbamos a hacer el año 2014, pero resulta que lo que se requiere en el fondo es aportar 300 en vez de 400, aportamos mucho y esos 400 millones del saldo inicial de caja no se colocan todos en un mismo ítem, se redistribuyen

Concejala Carmona pregunta y esos 97 millones de pesos que usted está reasignando, dónde se asignan

Sergio Díaz dice van a diferentes ítems en la siguiente modificación

Presidente Galleguillos dice estando claro con respecto a esta modificación que es donde se va a rebajar, vamos a revisar la siguiente modificación para saber dónde se van estos recursos

Concejal Saavedra dice me llama la atención "disminuye ingresos"

Sergio Díaz dice lo que nos pasó el año pasado estimamos 460 y llegamos a 674 entonces teníamos para aumentar en cuentas, en proyectos, este año nos salió

al revés, estimamos una cantidad y nos salió una diferencia muy menor, y tengo que poner los proyectos de arrastre

Concejala Carmona pregunta estos 15 millones de pesos que salen en servicios de mantención de alumbrado público, no son necesarios, pregunta

Sergio Díaz dice se han hecho cosas menores como cambios de fotoceldas, cambio de focos, reparaciones en plaza de Punta de Choros, La Higuera, etc.

Concejala Guzmán dice pero por qué no se contabiliza el tema de arreglo cuando nosotros lo estamos solicitando todo el año

Presidente Galleguillos dice el alumbrado público ahí debemos generar un servicio de mantención para el alumbrado, eso hay que licitarlo, llevamos tiempo redactando las bases para, por otro lado estos ítem que se están rebajando no van a quedar en cero, estamos dejando lo que vamos a ocupar durante el año

Sergio Díaz dice puede suceder que en la licitación yo diga tengo 15 millones disponibles para mantención y puede que una empresa me diga te hago la mantención por seis meses por dos millones mensuales por ejemplo, a lo mejor la empresa puede darnos valores que pueden ser menores o mayores a lo que he estimado, si nos falta podemos hacer una modificación que es lo que se realiza normalmente, porque en este sistema de mantención nunca hemos tenido valores, siempre hemos hecho trabajos puntuales

Presidente Galleguillos dice la última mantención que se hizo a los postes de alumbrado público fueron reparaciones a 54 postes que fue en Trapiche, Los Choros y La Higuera se destinaron once millones y medio de pesos, el año pasado lo usamos para trabajos puntuales en algunas plazas, algunas multicanchas con ese ítem, pero ahora queremos lograr mejorar todas las luminarias que están en este momento malas en la comuna

Concejala Carmona pregunta se contempla reposición donde no hay

Presidente Galleguillos dice concejala (Carmona) eso lo discutimos aquí en Concejo destinamos 60 millones de pesos de los 100 millones del FRIL para alumbrado público solo para la localidad de La Higuera para ampliar redes y son varios sectores

Concejala Carmona dice en el ítem 33 donde dice programas de pavimento participativo habían recursos no recuerdo la cantidad si diez y se le sumaban dos más, eso va a quedar en cero

Sergio Díaz dice en este momento no hay iniciativas aprobadas

Presidente Galleguillos dice los proyectos de pavimentación participativa se postulan un año y se ejecutan el año siguiente, estos doce millones de pesos estaban pensando en que el proyecto de Caleta Hornos iba a ser aprobado el año pasado y se ejecutaría este año, pero como no se va a ejecutar se liberan, si el proyecto se cayó por motivos ajenos al municipio no vamos a ocupar esa plata, sí tenemos que destinarlas para el próximo año ya que recién se va a postular este año 2014 y se estaría ejecutando el 2015 y en el presupuesto del próximo año si se deben destinar

Concejal Saavedra dice solamente se piensa en ese proyecto porque podría haber otro proyecto, recuerdo que el año pasado aprobamos un millón de pesos para el comité de Caleta Hornos

Presidente Galleguillos dice eso es otro tema, estos 12 millones no son para el diseño, son para el aporte que hace el municipio a la pavimentación participativa, son para la ejecución, si ustedes recuerdan en las iniciativas de patentes mineras que van en el presupuesto 2014 ahí van considerados 20 millones de pesos para proyectos de diseño de pavimentación para El Trapiche y Caleta Hornos para que los comités no gasten en los diseños

Concejal Ambler dice ojalá que si hay más proyectos de pavimentación en la comuna de La Higuera, ojalá el departamento de obras les preste más apoyo en cuanto a asesoramiento en lo que deben hacer

Presidente Galleguillos dice recuerde que el comité de Caleta Hornos recibió de aportes externos 4 millones de pesos para que alguien los asesorara en lo que debían hacer

Presidente Galleguillos pide acuerdo

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.1 Modificación presupuestaria N° 04/2014 por \$97.858.000. **Acuerdo N° 234.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.2 Modificación presupuestaria N° 05/2014 por \$388.547.000

Mario Pizarro da lectura a la modificación

Concejala Guzmán dice en programa de mejoramiento urbano equipamiento acá dice ejecución de diversos proyectos de la localidad, entonces mi pregunta es qué proyectos

Sergio Díaz dice el ítem 31-02-02-089, dos millones ochocientos PMU, fueron principalmente por la remuneración de dos meses del profesional que estaba contratado por ese programa

Presidente Galleguillos dice la concejala Guzmán quiere el desglose de los doscientos setenta y cuatro

Sergio Díaz dice esos son los saldos que no han llegado los ingresos, el sistema del PMU PMB la Subdere lo cambió, anteriormente se hacía el proyecto y después que se licitaba la Subdere enviaba todas las platas, después el año 2011 cambió el sistema, se están trabajando en base a los estados de pago, por ejemplo si un proyecto es de cincuenta millones y lo licité por cuarenta y ocho la Subdere me los envía, pero lo hace de acuerdo al avance de la obra, a los estados de pago, entonces cuando el ITO recepciona el primer estado de pago y se hace el informe y se mete al sistema, aproximadamente después de 30 ó 45 días están llegando las platas al municipio para pagarle a la empresa que está ejecutando el proyecto, entonces son recursos que se empezaron ejecutar en Noviembre y algunos se han pagado una parte y en otros no se ha pagado nada aún

Concejala Guzmán dice esto no genera problemas de pago con las empresas

Sergio Díaz dice lamentablemente esa situación se ha presentado, las empresas han debido entregar sus facturas a un Factoring que les pasa la plata como en préstamo y después para retirar las facturas deben pagar lo que han solicitado más los intereses, pero eso es un problema del privado, ya que cuando ellos licitan se supone que cuentan con los recursos para ejecutar el

proyecto sin necesidad que nosotros tengamos que pagar, está establecido cuales son las reglas del juego

Concejal Saavedra dice lo que entiendo es que todos los PMU debieran dar los 274 millones

Sergio Díaz dice hay uno que es un PMB, tengo un cuadro con los proyectos más o menos listo, se lo traigo para revisarlo con calma

Concejala Carmona dice estamos viendo que los contenedores también vienen en los proyectos de arrastre y usted dijo que iba a licitar eso

Concejal Caro dice usted dijo que ya estaba licitado

Presidente Galleguillos dice es que no se ha hecho el gasto

Concejala Carmona dice esa modificación se la aprobamos en Noviembre aproximadamente o antes

Presidente Galleguillos dice lo que estamos haciendo aquí es que estamos pasando esto como proyecto de arrastre, estamos determinando de que esos diez millones queden exclusivamente para comprar contenedores y no para otra cosa

Concejal Caro dice ustedes no han licitado, quién manda a licitar los contenedores, pregunta

Presidente Galleguillos dice yo

Concejala Guzmán dice queda la duda, porque en el formulario 22 del 25 de noviembre de 2013 esto se aprobó, pero también sale que hay gastos de ese ítem, entonces en esa modificación aprobamos los diez millones para ese gasto, y recibo otra modificación en donde vuelven a salir los contenedores para las localidades, mi pregunta además es cuántos, queda la duda

Presidente Galleguillos dice esto es modificación presupuestaria, es plata, ahora dónde dice usted que aparece que se gastó plata

Concejala Guzmán dice en el formulario 22 dentro de la modificación es como entrada y salida

Presidente Galleguillos dice en Noviembre destinamos plata de una cosa para los contenedores, esos diez millones de pesos quedaron destinados para los contenedores pero en el presupuesto 2013 y lo que estamos haciendo ahora es pasar esos diez millones al presupuesto 2014 para la compra de los contenedores, que aún no se compran

Concejal Caro dice pero todavía no se compran, ni se licitan

Presidente Galleguillos dice ese no es el tema si se han comprado o no, lo que estamos discutiendo hoy es el recurso disponible para los contenedores, porque aún no se han ocupado

Concejala Guzmán dice entiendo lo que dice, pero nos queda la duda porque recién estamos aprendiendo este tema de las modificaciones, esta plata no se ha usado, pero cuando aprobé se suponía que eso se debió haber comprado

Concejal Ambler dice en ese instante hacían falta los contenedores y no se compraron

Concejal Saavedra dice aquí si vemos la justificación de la ejecución dice que son gastos de proyectos que no terminaron de ejecutarse el año 2013, por lo que se consideran como proyectos de arrastre, entonces los contenedores el año pasado tenían la asignación de diez millones de pesos para comprarlos, pero no se ejecutó y las platas están, también estoy de acuerdo en que se debieron haber comprado, pero ese no es el tema

Concejala Carmona dice de acuerdo a lo que dice don Sergio (Díaz), que estos son proyectos de arrastre y que ahora la Subdere funciona en base a estados de avance, estas modificaciones de la reposición de la sede de Chungungo, reposición de la sede de la Junta de vecinos de Punta Colorada, sede del club deportivo Los Pumas, nosotros hemos aprobado esas modificaciones, hemos ingresado esos aportes al municipio, está la licitación adjudicada, las obras construida

Concejal Saavedra dice pero no se han pagado

Concejala Carmona pregunta pero como no se han pagado

Presidente Galleguillos dice porque el sistema funciona así, la Subdere manda las platas después que nosotros enviamos los informes de avance de estado de las obras y después de 30 ó 40 días la Subdere le paga a las empresas, hay algunas que se han pagado en parte por ejemplo la multicancha de Punta de Choros, entre otras

Concejal Saavedra dice el otro día informó el Alcalde de la adjudicación de las obras de mantención de la fachada del CESFAM por diez millones de pesos que se está ejecutando

Presidente Galleguillos dice esto es una adecuación presupuestaria contable a un ítem hay que imputarle esos recursos, los recursos del año pasado no pueden quedar en el aire deben ir a una cuenta

Concejal Caro dice entiendo esa parte, lo que estoy discutiendo porque no se licitaron o no se hicieron o compraron estos proyectos de los contenedores de la basura, que es esto es una falta porque si estamos aprobando los recursos para la compra y no se ha hecho, esto se aprobó el 2013, es una falta de la administración, porque falta tras falta son los errores que se van cometiendo en las administraciones, ustedes deben ir cumpliendo las tareas, además he visto ustedes no tienen cumplimiento de metas qué pasa con eso, por ejemplo está haciendo su trabajo el Marcelo (Araya), pero eso lo vamos a ver en puntos varios

Presidente Galleguillos dice el cumplimiento de metas es para el personal de planta y contrata, ahora si los contenedores no se compraron se tomó una medida mayor o paleativa que fue mandar el camión los siete días a las localidades donde hay mayor flujo de público flotante, pero este verano no se vio basura en demasía en las localidades

Sergio Díaz entrega cuadro de resumen de proyectos de arrastre

Concejala Guzmán pregunta había solicitado a don Sergio (Díaz) un informe para poder entender mejor el tema de los ítems, las imputaciones, subvenciones, etc.

Sergio Díaz dice he estado trabajando en eso, pero estoy tratando de hacerlo no tan técnico para que sea más entendible para ustedes, estoy trabajando en eso

Concejala Carmona dice quisiera que los informes trimestrales que nos entregan vengán hasta nivel de subasignación, porque el último llegó a nivel de ítem

Sergio Díaz dice para nosotros lo válido es a nivel de ítem, lo demás es información anexa

Presidente Galleguillos dice acá están todos los proyectos con los valores, lo importante es que estos proyectos que tenían su asignación el 2013 lo tengan el año 2014, por ejemplo los contenedores que tenían su asignación el 2013 la tengan este año, los estamos licitando por eso debemos pasar los dineros de los contenedores para ser usados en lo mismo, por eso deben asignarse a una cuenta

Sergio Díaz dice los proyectos parten con un número y después mueren cuando se termina de ejecutar y no puedo volver a ocupar ese número, el mismo sistema me lo prohíbe

Concejala Carmona dice los 10 millones que estaban para las reparaciones en el CES fueron traspasados a Salud

Sergio Díaz dice no, el departamento de Obras está llevando ese proyecto en conjunto con Secplan

Presidente Galleguillos dice eso permite que el municipio ejecute la obra tuvimos ya una mala experiencia con educación en la escuela de Los Morros

Concejala Guzmán dice en el formulario 23, del mes de Diciembre del año pasado hay un proyecto de arrastre que se contabilizó \$14.508.000 para arreglo de plaza de Caleta Hornos y plaza de Punta de Choros y acá en este aparece reposición de plaza de Punta de Choros por 49 millones

Sergio Díaz dice ese proyecto era un proyecto de arrastre que eran de iniciativas que se le fueron sacando recursos para complementar por ejemplo el proyecto de instalación de gimnasio al aire libre de Caleta Hornos y quedó eliminado ese proyecto, porque se utilizó en tres o cuatro proyectos

Concejal Caro pregunta, Sergio (Díaz) puedes sacar y distribuir esos recursos en otros proyectos

Sergio Díaz dice se plantea por medio de una modificación presupuestaria al Concejo y son ustedes quienes aprueban las modificaciones, el proyecto PMU eran 8 millones y se pensó que ese proyecto era por \$14.805.000, cuando esos proyectos se consiguieron por mayores recursos de cuarenta y tanto millones para cada plaza y ese recurso se redistribuyó en otras iniciativas, por eso cuando elimino o rebajo de un proyecto porque no se va a ejecutar o se va a ejecutar por otra iniciativa con acuerdo de Concejo, yo puedo hacer esa modificación y puedo llegar hasta eliminar ese proyecto

Presidente Galleguillos dice nosotros teníamos de recurso municipal 20 millones para las plazas y como nos conseguimos 90 millones para las plazas, entonces esos 20 millones se redistribuyó en otros proyectos

Concejala Carmona pregunta cuál era el monto total que teníamos para reparación de mantención de jardines era 35 millones de pesos

Sergio Díaz dice es una modificación que se hizo casi a final de año eso es para el jardín de los Choros, solamente para ese jardín

Concejala Carmona dice pero nosotros en la modificación que acabamos de aprobar sacamos 15 millones para eso

Sergio Díaz dice eso es para mantención de jardines y plazas, servicio de aseos, esto es una iniciativa de inversión de un proyecto hacia un Jardín Infantil determinado

Concejala Guzmán dice en el tema del Jardín Infantil de Los Choros dice que va a ser mantenimiento, no será mejor hacer algo más sólido

Presidente Galleguillos dice eso es un proyecto más grande, no se va a demoler, se va a ampliar y mejorar lo existente

Presidente Galleguillos dice Mario (Pizarro) vea que Danilo Guzmán venga a exponer en la próxima sesión sobre ese proyecto con maqueta, pero en ese proyecto está contemplado que lo que existe se va a ampliar y mejorar lo existente por eso es una mantención

Concejala Guzmán dice en el tema de la cancha de pasto sintético de La Higuera ahí aprobamos 30 millones aprox. en el formulario 27, acá aparecen 15 millones, es de los treinta?

Sergio Díaz dice es lo que está pendiente por cancelar, son recursos que deben llegar de la Subdere para poder pagar, esas platas no las tengo disponibles, pero cuando llegan se cancelan

Concejala Carmona dice cuando aprobamos los 49 pasan directamente al municipio, no vuelve a pasar por Concejo, pregunta

Presidente Galleguillos dice ustedes aprobaron el ingreso ahora lo que estamos aprobando es que se mantengan en el mismo ítem para poder pagarlos

Concejala Guzmán dice en el tema de la sede de Chungungo, eso está listo, entregado

Sergio Díaz dice en este rato llegaron 29 millones y hoy llegó la diferencia de 20 millones, anteriormente mandaban todo, pero con las empresas pasa lo siguiente aquí debiera llegar un 60% del proyecto de avance con el estado de pago, cosa que cuando llegue el último estado de avance pago las empresas deben tener solvencia para poder ejecutar los proyectos

Concejal Saavedra dice de repente puede ser malo para la empresa que no tienen los recursos, pero para nosotros es bueno porque tú los obligas a cumplir con los plazos de ejecución de los proyectos y con los pagos a los trabajadores

Presidente Galleguillos dice hace unos días fuimos a recorrer el jardín infantil Capullito, la empresa estaba solicitando ampliación de plazo y faltaban varias cosas le dimos ampliación de plazo, pero no de platas, le pedimos varias cosas que no estaban contempladas en el proyecto y eso debe asumirlo el contratista, a una empresa tuvimos que cobrarle una multa, porque es así, pero insisto esto es un adecuación presupuestaria, que tiene fecha 01 de Enero, pero es imposible tenerlo en esa fecha

Sergio Díaz dice lo que se plantea es que esté dentro del periodo del primer trimestre

Presidente Galleguillos dice lo del Jardín Infantil de los Choros es un mejoramiento, en Los Choros este año hay 5 ó 6 niñitos que debieran ir a kínder, pero como la escuela no cuenta con kínder vamos a tener que hacer una diferenciación dentro del mismo jardín, vamos a contratar una educadora para poder hacer esa transición a la enseñanza básica, por lo que además debemos hacer una ampliación de salas y esos recursos los tenemos que asumir como municipio porque la Junji no financia porque tenemos muy pocos niños

No habiendo más consultas Sergio Díaz se retira de sesión

Presidente Galleguillos pide acuerdo para Modificación presupuestaria N° 05/2014 por \$388.547.000

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán rechazo, porque hay cosas que tengo dudas, hay programas de fondo que fueron ingresados en ciertos formularios y prefiero revisarlo, por ejemplo en PMU ingresaron 52 millones y don Sergio (Díaz) me dice que los recursos no han llegado en su totalidad

Concejal Saavedra dice a lo mejor si hubiésemos tenido esta información a lo mejor hubiésemos aprobado, porque hubiera sido más fácil entender, no entiendo porque no lo entregan junto con la modificación

Concejala Carmona dice concuerdo con lo que dice la concejala Guzmán porque son reiterativos los errores, no cuadran las cifras, errores de digitación, etc.

Presidente Galleguillos dice cuando un proyecto se aprueba la Subdere o el Gobierno en cualquier momento manda la plata y ahí se hace una modificación presupuestaria para ingresar los recursos, pero tenemos la certeza de que eso va a llegar, pero no cuando

Concejala Carmona pregunta cómo funciona el tema interno de la construcción de los proyectos, si a las empresas no se les da plata

Presidente Galleguillos dice ellos deben tener los recursos para realizar los trabajos, de que es difícil lo es, porque muchos de ellos factorizan sus proyectos y a veces el ITO don Eduardo o don Claudio son bastantes rigurosos

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Contreras, Ambler más el voto a favor del Presidente Galleguillos y con el voto en contra de la concejala Guzmán se aprueba 2.2 Modificación presupuestaria N° 05/2014 por \$388.547.000. **Acuerdo N° 235.**

Se da término a punto N° 2 de la tabla

### **En tratamiento Punto N° 3 Entrega de Informaciones de Alcalde**

Presidente Galleguillos presenta a nuevo periodista Leonardo Silva, por otro lado muestra informe de La Pajita le pedí a Oscar González que nos entregue el informe aquí está y queda a disposición de que se lo puedan llevar y revisarlo

Mario Pizarro entrega Memorándum N° 29 de 2014 del departamento de Salud esto por un requerimiento hecho por la concejala Carmona y Memorándum N° 31 de fecha 06 de Marzo de la directora del Departamento de Salud en donde se entrega información sobre ronda médica al Trapiche efectuadas la última semana de Febrero e información sobre pago de asignación de perfección trato de usuario que fue requerido por el concejal Saavedra

Concejala Carmona dice si no me equivoco el concejal Saavedra igual consultó por qué se habían tenido que devolver recursos de un programa

Presidente Galleguillos dice informarles que estamos con dotación de educación completa

Concejala Guzmán dice el año pasado no tuvieron problemas de dotación o si  
Presidente Galleguillos dice normalmente cuando un profesor está con licencia  
cuesta encontrar reemplazo cuando son por pocos días, la diferencia es que don  
Pablo (Larrondo) tiene la facultad de contratar docentes si es necesario

Concejala Carmona dice según veo en las contrataciones del departamento de  
Salud viene asistente social y varios profesionales más solo con contrato por  
algunos meses, por qué solo por tres meses, pregunta

Presidente Galleguillos dice están todos a prueba, son contrata, en la dotación  
tenemos nuevamente a don Sergio Campos muy buen paramédico

Concejal Ambler dice muy buen paramédico, con excelente disponibilidad

Concejala Carmona dice en el listado aparece don Héctor Torres, pero no se  
indica su nivel, ni categoría

Presidente Galleguillos dice es que está por programa de Mejoría a la Equidad

Concejal Saavedra dice la semana pasada la información que pedí fue por qué a  
la ronda al Trapiche no fue el médico y porque se había privilegiado Caleta  
Hornos

Presidente Galleguillos dice informarles que la próxima reunión de Asociación  
de Municipios Rurales del Norte Chico va a ser acá en La Higuera, esto está  
enmarcado dentro del estilo de la descentralización del Alcalde Marcarián de  
los Vilos, hemos estado en Vicuña y Andacollo, ahora el 28 y 29 va a ser en La  
Higuera para que ustedes como concejales locales puedan participar, aún no  
está definido el programa, pero a ellos les interesa conocer el sistema de  
osmosis inversa, así que vamos a programar una visita a una de las plantas de  
osmosis inversa que tenemos en la comuna

Se da término a punto N° 3 de la tabla

#### **En tratamiento Punto N° 4 Varios**

Concejal Saavedra dice tengo una solicitud de una pobladora de La Higuera que  
no se la han hecho a usted (Alcalde), pero dice que les han solicitado en  
administraciones pasadas, se acercó a la escuela la señora Angélica Pizarro con  
Jefferson, para solicitarnos que su hijo fuera atendido en la escuela por lo  
menos una vez a la semana que es cuando ella no lo puede llevar a Serena, la

verdad que eso para la escuela es un poco difícil ya que no contamos con los profesionales adecuados ni con las condiciones físicas, ella quiere que lo recibamos un día de la semana, ella quiere que lo tengamos el día que no puede llevarlo a Serena por motivos económicos, entonces qué posibilidad hay de otorgarle una subvención al niño (Jefferson Pinto)

Presidente Galleguillos dice a ella se le entrega un subvención de sesenta mil pesos mensuales para el traslado de su niño a La Serena, hemos tratado de estandarizar este tipo de subvención, cualquier tipo de ayuda cual sea la razón se les dan los mismos sesenta mil pesos, a excepción de la cuota mortuoria

Concejal Saavedra dice igual lo conversamos con los profesores y la profesora de ese curso dijo que no tenía problema, pero qué va a hacer, porque la voluntad de los profesores está pero las condiciones no las tenemos

Concejal Caro dice puede haber muy buena voluntad, pero es un riesgo hacia la municipalidad ya que ese menor puede sufrir accidentes

Concejal Caro dice quisiera tomar el tema de la gente que trabaja en los diferentes departamentos que hagan su trabajo tanto en adquisiciones, en control, finanzas, etc., necesitamos que se hagan las tareas que se les encomienda, porque si eso no sucede vamos a tener que empezar a buscar sanciones

Presidente Galleguillos dice entiendo su preocupación concejal, pero cuando estás al otro lado a veces hay complicaciones, llenamos de pega a los funcionarios, si no hacen una cosa es porque están haciendo otra

Concejal Caro dice no es la excusa para no haber licitado los contenedores de basura a esta fecha, si tienen tres personas en finanzas alguien debe hacer la pega, porque usted puede tener la voluntad de ir a pasos agigantados, pero si el resto anda a la rastra no va a poder avanzar mucho, usted va a tener que ir apretando para que esto funcione, sino vamos a tener que nosotros comenzar a apretarlo a usted

Concejala Carmona dice hay claridad sobre el concurso de los directores para las escuelas Carlos Condell y Pedro Pablo Muñoz, quisiera saber si eso está resuelto

Presidente Galleguillos dice el concurso se está haciendo a través de Servicio Civil, postularon aproximadamente 80 personas, por la alta demanda los plazos se han retrasado un poco, eso debiera estar listo dentro del mes de Abril

Concejala Carmona dice el año pasado aprobamos 93 millones para la construcción de una sala, hay avance, pregunta

Presidente Galleguillos dice solo están listas las especificaciones técnicas, hay que licitarlo, esas platas están dentro del presupuesto de educación

Concejala Carmona dice el tema de alumbrado en Los Choros en que está, porque me llamó una persona de allá y me dice que habría un problema

Presidente Galleguillos dice es un problema administrativo de CONAFE, me reuní con el gerente, pidiéndole que apurara lo más posible resolver esa situación, ellos deben hacerse cargo de las líneas, es un tema que producto de este sistema monopólico la línea debe ser de ellos para colocar luz a la gente

Concejala Carmona dice en la localidad de Los Choros preguntan si todavía está la propuesta sobre la casa para la constructora

Presidente Galleguillos dice me reuní con el comité y con la constructora, con Serviu, me comprometí con varias cosas: 1 electrificar el sector para que la constructora pueda construir, lamentablemente por temas administrativos no se han podido conectar, pero está listo en un 95%, 2 entregar el transporte para los áridos, 3 casa para que le cocinen y como este proyecto es muy antiguo por lo que los costos no son los mismos, le vamos a dar las facilidades para que este proyecto salga adelante

Concejal Contreras dice tenemos el problema de la señora Luisa, hablé con el asistente social, el problema de la movilización de los profesores del Trapiche

Presidente Galleguillos dice don Pablo (Larrondo) está viendo una solución legal para el traslado

Concejal Contreras dice me preocupa el tema de la plaza de Punta de Choros

Presidente Galleguillos dice don Carlos me informó que terminada la sesión pasada fue con don Eduardo Morales ITO de la obra a ver los trabajos en Punta de Choros, además el adoquín de 4 centímetros lo pusimos nosotros

Concejal Contreras dice los mismos maestros dicen que eso no va a durar, eso me preocupa

Presidente Galleguillos dice esa obra es visitada periódicamente e inspeccionada por el ITO

Concejal Contreras dice visité los trabajos con un maestro y al colocar un chuzo se hundió, me preocupa porque es mucha la inversión que hay ahí, por

otro lado don Ramón Vargas me dice si puede ir un camión limpia fosa ya que su pozo está colapsando y él no cuenta con los recursos para costear uno

Presidente Galleguillos dice eso debe venir a verlo personalmente al departamento social para hacer la solicitud, se ha pedido que cuando se contrate un camión limpia fosa sea para 3 ó 4 personas, pero deben venir ellos  
Concejala Guzmán dice el año pasado vi el tema en el departamento social y es complicado ya que el costo es de aproximadamente ciento cincuenta mil pesos, por eso deben hacerlo varias personas

Concejal Ambler dice me sigue preocupando el tema del alumbrado público de Caleta Hornos y el mal estado de las calles, quisiera saber en qué estado se encuentra el proyecto del techado de la cancha de baby en Caleta Hornos

Presidente Galleguillos dice estamos levantando un perfil para ese proyecto y que se incluya en el mismo proyecto la compra del terreno de atrás

Concejala Guzmán dice hay un tema que lo manifestó la concejala Carmona la sesión pasada sobre el transporte escolar, en Chungungo hay un problema con el transporte particular ya que los escolares el día viernes y domingo quedan abajo porque el furgón de don Israel no da a basto para la población que esos días viaja, mi pregunta es si se va a tomar la misma persona don Israel u otra persona

Presidente Galleguillos dice se debiera contratar otra persona, ya que el furgón de don Israel no da a basto, pero para eso necesito la lista de estudiantes

Concejala Guzmán pregunta eso para cuándo estaría

Presidente Galleguillos dice para Abril

Concejala Carmona pregunta eso se licita

Presidente Galleguillos dice hay que ver eso depende de los montos, pero si es necesario hay que licitarlo

Concejala Guzmán dice el Gremio de Pescadores de Chungungo habló con Marcelo Godoy y le solicitó apoyo para hacer un muro donde se cayó, quieren rellenar y estaban solicitando un camión

Presidente Galleguillos dice la última vez cuando solicitaron el camión para hacer una plataforma se les envió material y en una oportunidad cuando visité Chungungo no habían nada hecho, pero de todas formas vamos a ver que necesitan

Presidente Galleguillos hace entrega de modificaciones presupuestarias de área municipal N° 6,7 y 8, la modificación de \$28.764.000 corresponde PMU FIE para mejorar la bodega del internado del Trapiche, la de \$34.800.000 es para continuar con los servicios de los profesionales Erik Ossandòn y Danilo Guzmán y la de \$31.200.000 es para poder contratar un ingeniero comercial y un ingeniero constructor

Concejal Caro la modificación de \$34.800.00 indica que corresponde a Programa de Mejoramiento de Barrios, es por pago de servicios, pregunta Presidente Galleguillos dice es para la continuidad de los profesionales que tenemos Rodrigo Campos y Erik Ossandòn, esto son recursos externos y la de \$31.200.000 es para contratar un ingeniero comercial y un ingeniero constructor para reforzar el departamento de Secplan y son recursos externos

Siendo las 18:17 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos

MARIO PIZARRO BRUZZONE

SECRETARIO MUNICIPAL